CATEDRAL, CONCATEDRAL, PROCATEDRAL.... ¿EN QUÉ SE DISTINGUEN?

Diliff Photo by David Iliff | CC-BY-SA 3.0 | Wikipedia



Foucauld-Stanislas Boutte du Jonchay - publicado el 25/08/18

¿Qué diferencia una concatedral de una catedral "a secas", sin prefijo?Si no tuviéramos bastante con olvidar a menudo la diferencia entre una catedral, una iglesia y una basílica, ¡ahora oímos hablar de "pro-catedral" y de "concatedral"! Que no cunda el pánico, la distinción es muy simple.

Para refrescarnos la memoria, una catedral es una iglesia reconocida por la Santa Sede como la iglesia principal de una diócesis.

Ahí es donde se encuentra la sede (y el "asiento", literalmente, del obispo), que se denomina "cátedra", de ahí el nombre de "catedral".

Sin embargo, en algunos lugares hay una iglesia con una cátedra, sin ser la sede de una diócesis. Se trata entonces de una "concatedral", que no es una nueva marca de refrescos, sino una "catedral con".

Esto puede suceder cuando se construye una nueva catedral, haciendo que la antigua pierda su estatus de sede de la diócesis, pero no su cátedra: se convierte así en una concatedral.

Y una procatedral, ¿qué es?

A veces la catedral del lugar puede no estar disponible debido a obras. En este caso, otra iglesia es designada para servir como catedral temporal: es una "pro-catedral".

En el Dublín, la situación es un poco más complicada. En esta ciudad irlandesa, no ha habido una catedral católica desde el cisma anglicano.

En 1536, la Iglesia anglicana de Irlanda se apropió de la catedral de Christ Church de la ciudad y la religión católica fue prohibida hasta 1871.

La actual procatedral fue erigida en 1825, tras la relajación de las leyes penales irlandesas contra el catolicismo.

Permanecerá como procatedral hasta que se construya una nueva catedral (varios intentos fallidos tuvieron lugar durante el siglo XX) o hasta que la Iglesia anglicana de Irlanda devuelva la catedral de Christ Church a la Iglesia católica.

También se puede imaginar que algún día la procatedral será elevada al rango de catedral, cosa que parece más probable.

https://www.catholicnewsagency.com/news/258397/us-mexico-border-diocese-of-matamoros-to-have-new-name-co-cathedral-in-reynosa

DIÓCESIS DE MATAMOROS, FRONTERIZA ENTRE ESTADOS UNIDOS Y MÉXICO, TENDRÁ NUEVO NOMBRE Y CONCATEDRAL EN REYNOSA

Catedral de Nuestra Señora del Refugio en Matamoros, México (izquierda), y la Iglesia de Nuestra Señora de



Guadalupe en Revnosa. México, que será una "cocatedral". Crédito: Michael Martin de Cypress. Texas. CC BY-SA 2.0, vía Wikimedia Commons; Robox91, CC BY-SA 3.0, vía Wikimedia Commons

Por <u>Diego López Colín</u>

Redacción ACI Prensa, 25 julio 2024 / 07:00 am

La Diócesis de Matamoros en el estado mexicano de Tamaulipas, fronterizo con Estados Unidos, anunció dos cambios en su gobierno pastoral: su nombre cambiará a Diócesis de Matamoros-Reynosa y la iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe en Reynosa será su co-catedral.

<u>En un comunicado compartido el lunes</u>, la diócesis mexicana dijo que los cambios no serán inmediatos. En los próximos días se anunciará la fecha en la que se oficializará el nuevo nombre y se celebrará una misa en la que la Iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe será elevada a concatedral.

Según el comunicado, el Dicasterio para los Obispos del Vaticano aprobó los cambios, que habían sido solicitados por el obispo de Matamoros, Eugenio Andrés Lira Rugarcía, al considerar que "Reynosa, que forma parte del territorio de la Diócesis de Matamoros, es el municipio con mayor población del estado de Tamaulipas y su vida eclesial es muy sólida".

La ciudad de Reynosa se ubica al noreste del país, también en el estado de Tamaulipas, y colinda con el condado de Hidalgo, en Texas. Tiene una población de 704 mil 767 habitantes, **según datos de 2020** de la Secretaría de Economía del gobierno mexicano, **mientras que Matamoros** tiene una población de 118 mil 337. En la zona atendida por la Iglesia católica tan solo en Reynosa hay **34 iglesias.**

La sede episcopal de lo que será la Diócesis de Matamoros-Reynosa permanecerá en Matamoros, donde se ubican la catedral de Nuestra Señora del Refugio y las oficinas de la curia diocesana. Sin embargo, "algunas celebraciones litúrgicas y servicios diocesanos se llevarán a cabo en la nueva concatedral", que se ubica en el centro de Reynosa.

La Real Academia Española define concatedral como "una iglesia con dignidad de catedral, unida a la de sede histórica de la misma diócesis".

Con la de Reynosa, serán cinco las concatedrales en México. Actualmente son la Concatedral de la Asunción de María en Chilapa, en la Diócesis de Chilpancingo-Chilapa, estado de Guerrero; la Concatedral del Sagrado Corazón en Chetumal, de la Diócesis de Cancún-Chetumal, estado de Quintana Roo; la Concatedral de San Pedro en Madera, en la Diócesis de Cuauhtémoc-Madera, estado de Chihuahua; y la Concatedral del Dulce Nombre de María en Sisoguichi, en la Diócesis de Tarahumara, también en Chihuahua.

El padre José Luis Cerra Luna, párroco de Nuestra Señora de Guadalupe, compartió <u>un mensaje en</u> **Facebook** expresando su alegría por la decisión del Vaticano.

"Dios nos llama a sentirnos aún más unidos a nuestro obispo, Eugenio Andrés Lira Rugarcía, pero también a toda la comunidad diocesana. Ser concatedral es una vocación a la unidad, no sólo de nuestra parroquia sino de toda la Diócesis de Matamoros-Reynosa", expresó Cerra.

Según <u>el sitio web</u> de la Diócesis de Matamoros, su territorio abarca los pueblos de Matamoros, Reynosa, Valle Hermoso, Río Bravo, Camargo, Díaz Ordaz, San Fernando y Méndez, todos en el norte de Tamaulipas.

El territorio diocesano tiene una superficie de unas 7.500 millas cuadradas con una población de aproximadamente 1,5 millones.

La diócesis cuenta con 76 iglesias y un presbiterio integrado por 125 sacerdotes diocesanos, además de diversas comunidades religiosas, organizaciones laicas, instituciones educativas y obras sociales.

La Diócesis de Matamoros fue creada por el Papa Pío XII el 16 de febrero de 1958 y es sufragánea de la Arquidiócesis de Monterrey.